

» PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

APRÈS UNE DIZAINE DE JOURS EN FRANCE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA A REGAGNÉ ABIDJAN, HIER

Après une dizaine de jours en France, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, est rentré à Abidjan, hier, lundi 29 juillet 2024. L'annonce a été faite par la Direction de la Communication de la Présidence de la République dans une publication sur Facebook. « Le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, ce lundi 29 juillet 2024, après un séjour en France », y lit-on. Il a été accueilli à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, plusieurs membres du Gouvernement et par d'autres proches collaborateurs. C'est le mercredi 17 juillet dernier que le Chef de l'Exécutif ivoirien avait quitté Abidjan pour un « séjour en France ».

LEMANDAT

RENFORCEMENT DES RELATIONS CÔTE D'IVOIRE - ESPAGNE : TIÉMOKO MEYLIET ÉCHANGE AVEC RAFAEL SORIANO ORTIZ

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, s'est entretenu, hier, lundi 29 juillet 2024, au Palais présidentiel sis à Abidjan-Plateau, avec l'ambassadeur du Royaume d'Espagne, SEM. Rafael Soriano Ortiz. Le diplomate espagnol, en fin de mission dans notre pays, est venu faire ses adieux au Vice-président de la République. Le représentant diplomatique du royaume d'Espagne a saisi cette ultime occasion pour faire le point des relations de coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et l'Espagne, vieilles de soixante ans, aujourd'hui. SEM. Rafael Soriano Ortiz s'est réjoui de la longévité de ces relations, en mettant cela au compte de la capacité de la Côte d'Ivoire et de l'Espagne à faire preuve d'adaptation à l'évolution de l'actualité et des besoins de la coopération.

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

EN FIN DE MISSION EN CÔTE D'IVOIRE : L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE FAIT SES ADIEUX À KANDIA CAMARA

En fin de mission en Côte d'Ivoire, l'ambassadeur du Royaume d'Espagne, Rafael Soriano Ortiz, a fait ses adieux, hier, lundi 29 juillet 2024, à la présidente du Sénat, Kandia Camara, au cours d'une audience qu'elle lui a accordée à la Permanence de l'Institution à Cocody-Attoban. Un départ après trois années de présence sur les bords de la Lagune. « J'exprimais à la présidente du Sénat ma gratitude en tant qu'ambassadeur, pour son appui constant aux activités de l'ambassade quand elle était au Ministère d'État Ministère des Affaires étrangères et maintenant comme présidente d'une Institution si important que le Sénat », a-t-il confié, au sortir de l'entrevue.

CRISE AUTOUR DU SAHARA OCCIDENTAL : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SON « PLEIN » SOUTIEN AU MAROC

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Kacou Houadja Léon Adom, a réitéré la position « constante » de la Côte d'Ivoire en faveur de l'intégrité territoriale et de la souveraineté du Maroc sur l'ensemble de son territoire, selon un communiqué publié, mercredi 24 juillet 2024, sur la page Facebook de l'ambassadeur du Maroc, Abdelmalek Kettani. Selon le communiqué, lors d'un point presse tenu à l'issue des entretiens avec le ministre des Affaires étrangères, de la Coopération africaine et des Marocains résidant à l'étranger, Nasser Bourita, le chef de la diplomatie ivoirienne a réaffirmé le « plein » soutien de la Côte d'Ivoire au plan d'autonomie présenté par le Royaume du Maroc, qui constitue « la seule solution crédible et réaliste pour la résolution de ce différend régional ».



RENCONTRE DES MÉDIATEURS DE L'UEMOA ET LEURS COLLABORATEURS : CE QU'ADAMA TOUNGARA A DIT

Une rencontre du bureau élargi de l'Association des médiateurs des pays membres de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (AMP-UEMOA) s'est ouverte, le lundi 29 juillet 2024, à Abidjan. C'était en présence du médiateur de la République de Côte d'Ivoire, Adama Toungara, de ses homologues Pascal Essou du Bénin, et Demba Kandji du Sénégal, ainsi que de la présidente de l'AMP-UEMOA, Awa Nana-Daboya. Adama Toungara est revenu sur l'importance de cette nouvelle rencontre, qui intervient après celle du 3 au 5 juillet 2024, ayant abordé la question de la contribution des collaborateurs à l'ancrage de la médiation institutionnelle dans l'espace UEMOA. « La Côte d'Ivoire se réjouit d'accueillir cette rencontre des médiateurs de l'espace UEMOA qui permettra, par ailleurs, d'examiner les moyens de mobiliser les ressources utiles au financement des futurs projets », a-t-il indiqué.

Economie



OUVERTURE DE LA CAMPAGNE COTON 2024-2025 : LE PRIX DU KG FIXÉ À 310 FCFA

Les prix d'achat du coton graine sont fixés comme suit : 310 FCFA/kg, le coton graine de 1er choix et 285 FCFA/kg, le coton graine de 2e choix », a déclaré le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, au cours d'une conférence de presse. Cette cérémonie tenue, le jeudi 25 juillet 2024, à Abidjan-Plateau, a fait le bilan de la campagne 2023-2024 de la filière coton, et donné les perspectives de cette nouvelle campagne 2024-2025. Le ministre d'État Adjoumani a révélé que « la production de coton graine est passée de 236 183 tonnes en 2022-2023 à 347 922 tonnes en 2023-2024, soit une augmentation de 111 739 tonnes, correspondant à 47% ». Il a expliqué que le rendement moyen a enregistré également une hausse passant de 574 kg/ha, la campagne dernière à 886 kg/ha, en 2023-2024.



DÉFINITION DE LA POLITIQUE NATIONALE DE L'ÉNERGIE ET DES RESSOURCES MINÉRALES : SANGAFOWA-COULIBALY ORIENTE LES EXPERTS NATIONAUX ET INTERNATIONAUX

A l'initiative du Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, des experts nationaux et internationaux sont réunis, depuis le lundi 29 juillet 2024, à Abidjan-Port-Bouët, à la faveur de l'atelier de validation des éléments structurants de la politique nationale de l'énergie et des ressources minérales. Selon le responsable de ce département, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, après l'établissement de l'état des lieux et du diagnostic des secteurs des mines, du pétrole et de l'énergie, il s'agira, pendant ces trois jours, de croiser les réflexions et valider les éléments clés de la politique sectorielle intégrée. « Pour orienter vos travaux, vous aurez pour référence absolue la vision portée par SEM Alassane Ouattara, Président de la République, qui est de « faire des ressources minérales et de l'énergie, le levier d'une nouvelle phase de croissance soutenue et durable du pays », a-t-il indiqué.

COOPÉRATION MARITIME EN AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE : DE BONNES

Le lundi 29 juillet 2024, à son cabinet sis au 21e étage de l'immeuble Postel 2001 à Abidjan-Plateau, le ministre des Transports, Amadou Koné, a reçu en audience son homologue congolais, Honoré Sahi, président de l'organisation maritime de l'Afrique de l'Ouest et du Centre (OMAOC), présent en Côte d'Ivoire dans le cadre d'une visite de travail. Il était accompagné du secrétaire général de l'OMAOC, le Nigérian Paul Adalikwu. Le ministre Amadou Koné était entouré du directeur général des affaires maritimes et portuaires, le Colonel Julien Kouassi Yao, ainsi que des membres de son Cabinet et de la DGAMP. Les discussions ont porté sur les civilités du président de l'OMAOC avant sa visite de travail au siège de l'organisation, prévue pour le mardi 30 juillet 2024 à Abidjan.

YAMOOUSSOUKRO / MINISTÈRE DES FINANCES ET DU BUDGET : LE CODE DE DÉONTOLOGIE EN COURS DE VALIDATION

L'atelier de validation du document portant code de déontologie et de la charte d'éthique du Ministère des Finances et du Budget a ouvert ses travaux, le lundi 29 juillet 2024, à Yamoussoukro. Saisissant l'opportunité de cette rencontre, le directeur des ressources humaines, Bamba Cheick Lacina, qui représentait le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a fait part de sa gratitude aux partenaires, dont le soutien a permis la tenue de l'atelier. Il a cité le Projet d'amélioration de gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS) et la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG). Aussi, le collaborateur du ministre Adama Coulibaly a rappelé les appuis constants du PAGDS à toute l'administration ivoirienne, aux différentes structures des Finances et du budget, et précisément, à la Direction des ressources humaines depuis plusieurs années.

JEUX OLYMPIQUES 2024 : SOULEYMANE DIARRASSOUBA VISITE LE STAND CÔTE D'IVOIRE

De retour d'une mission aux États-Unis dans le cadre de la 21e édition du Forum AGOA, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a pris part au Club 2024 de Station Afrique, dont il était l'invité d'honneur, le dimanche 28 juillet 2024, à l'Île-Sant-Denis. A cette occasion, il a visité le stand de la Côte d'Ivoire et évoqué la synergie qui existe entre le sport, l'économie et la culture. « Il n'y a pas d'antagonisme entre ces différents secteurs d'activité, mais plutôt un vrai effet de levier contribuant au développement économique, social et surtout au renforcement des relations d'affaires entre les peuples », a-t-il relevé, avant de manifester sa satisfaction et sa fierté pour l'engouement des visiteurs pour le stand de la Côte d'Ivoire.

PROMOTION DU NUMÉRIQUE : IBRAHIM KALIL KONATÉ ANNONCE LA CRÉATION DE PLUSIEURS CENTRES D'INNOVATIONS

« Les centres d'innovations numériques seront multipliés à partir des prochains mois dans le pays, afin d'accélérer la formation des jeunes dans ce secteur pourvoyeur d'emplois », a annoncé, le jeudi 25 juillet 2024, à Abidjan-Plateau, le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté. C'était au cours d'une cérémonie de remise de certificats à des étudiants de l'École multinationales supérieure des postes (EMSP) d'Abidjan ayant pris part aux formations supérieures en Management de l'économie numérique (FS Menum), initié par la fondation MTN. « Nous attachons une grande importance au renforcement des compétences numériques. A ce jour, seulement 300 ingénieurs sont formés chaque année, au métier du numérique en Côte d'Ivoire. Et à l'issue de leur formation, ces 300 ingénieurs sont tous recrutés immédiatement. Le secteur du numérique représente à ce jour, une grosse opportunité. Nous devons pouvoir passer de 300 ingénieurs à 1000 chaque année », a-t-il indiqué.

LEMANDAT

LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : BEUGRÉ MAMBÉ APPELLE À UN SURSAUT DES IVOIRIENS

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a rehaussé de sa présence, hier, lundi 29 juillet 2024, à Songon-Dagbé (District Autonome d'Abidjan), la célébration de la Journée Nationale de l'Arbre. Occasion pour le Chef du Gouvernement de rappeler l'importance du planting d'arbre. Une 24e édition placée sous le thème : « Je plante un arbre pour un lendemain où il fait bon-vivre ». Mettant en avant l'importance de cette célébration, le Chef du Gouvernement a indiqué que planter un arbre équivaut à une source de revenus et à une barrière au dérèglement climatique. « Un arbre planté va au-delà du bien-être. Il équivaut à de l'argent et constitue une barrière au dérèglement climatique », a expliqué Robert Beugré Mambé, avant de lancer un appel à un sursaut des Ivoiriens.

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

DROITS DE L'HOMME : SANSAN KAMBILÉ REÇOIT LE RAPPORT ANNUEL 2023

Le Conseil national des droits de l'homme (CNDH) a remis au Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, le rapport annuel sur l'état des droits de l'homme en Côte d'Ivoire, le vendredi 26 juillet 2024, lors d'une cérémonie tenue à la Primature à Abidjan-Plateau. Ce rapport annuel sur l'état des droits de l'homme en Côte d'Ivoire est subdivisé en trois parties. Une première qui est consacrée à l'état des droits de l'homme, la seconde a attiré aux activités réalisées en 2023 par le CNDH dans le cadre de son mandat de protection et de promotion et la dernière aux acquis, difficultés et perspectives.

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

SANTÉ : PIERRE DIMBA ÉCHANGE AVEC DES PARTENAIRES TECHNIQUES

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'gou Dimba, a échangé, hier, lundi 29 juillet 2024, à Noom Hôtel, à Abidjan-Plateau, avec les partenaires techniques et financiers œuvrant dans le secteur de la santé, dans le cadre du Mécanisme de Coordination du secteur de la santé.

LE PATRIOTE

EN VISITE À LA DIRECTION RÉGIONALE DE LA CULTURE D'ABIDJAN À YOPOUGON / LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK À SES COLLABORATEURS : « NOUS RELÈVERONS LE DÉFI DU RAYONNEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE »

Dans la perspective d'une meilleure visibilité de son Ministère dans les régions et de l'accroissement du rendement des agents, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, a entrepris des actions au niveau des infrastructures de son département. Il s'agit, essentiellement de la réhabilitation de plusieurs directions régionales dont les bâtiments relèvent du domaine public, à travers le pays. A cet effet, la première responsable de la Culture et de la Francophonie a réceptionné, officiellement, hier, lundi 29 juillet 2024, à Yopougon, les locaux rénovés de la Direction régionale de la Culture d'Abidjan. « Nous relèverons le défi du rayonnement de la Côte d'Ivoire », a-t-elle fait savoir.



VU SUR LE NET

L'AUTOROUTE INTERNATIONALE ABIDJAN - LAGOS (SECTION ANANI-BASSAM) FERMÉE PARTIELLEMENT À COMPTER DU MERCREDI 31 JUILLET 2024

Il sera procédé à la fermeture partielle de l'autoroute internationale Abidjan-Lagos (section Anani-Bassam), le mercredi 31 juillet, le jeudi 1er et le vendredi 2 août 2024, ainsi que le lundi 05 Août 2024 de 9h00 à 16h00, selon un communiqué des services du Fonds d'Entretien Routier de Côte d'Ivoire (FER). Cette note d'information consultée par Abidjan.net, ce lundi 29 juillet 2024, précise que la fermeture de l'autoroute internationale Abidjan-Lagos (section Anani-Bassam) sera totale, du mardi 06 au jeudi 08 août 2024 inclus. La fermeture de cet axe est due aux préparatifs des festivités liées à la célébration du 64e anniversaire de l'Indépendance de la Côte d'Ivoire.

Société ↙

LA 6E SESSION DU CONSEIL DES MINISTRES DE L'AGENCE INTERGOUVERNEMENTALE PANAFRICAINNE EAU ET ASSAINISSEMENT POUR L' AFRIQUE (EAA) PRÉVUE À YAMOUSSOUKRO

Une trentaine d'experts et de ministres des quinze pays fondateurs de l'Agence Panafricaine Intergouvernementale Eau et Assainissement pour l'Afrique (EAA) sont attendus à l'Hôtel Président de Yamoussoukro, la capitale politique ivoirienne, du 31 juillet au 02 août 2024, lors d'un Conseil des Ministres des pays membres. Ce sera le 6e du genre, depuis le changement de dénomination du Centre Régional pour l'Eau Potable et l'Assainissement à faible coût (CREPA) en Eau et Assainissement pour l'Afrique (EAA). La session se tiendra sous la présidence de M. Bouaké Fofana, ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, et ce, après plusieurs tentatives de redressement de l'institution qui font suite à des difficultés de fonctionnement qu'elle traverse depuis 2014.

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↙

LA CHEFFE DE LA DIPLOMATIE SÉNÉGALAISE ANNONCÉE À ABIDJAN

La ministre de l'Intégration africaine et des Affaires étrangères du Sénégal, Mme Yacine Fall, est attendue, ce mardi 30 juillet 2024 après-midi, à Abidjan. La cheffe de la diplomatie sénégalaise va prendre part à la 10e Session de la Grande Commission mixte de coopération Côte d'Ivoire-Sénégal, qui se tiendra au Ministère ivoirien des Affaires étrangères, à Abidjan-Plateau, du 31 juillet au 1er août 2024. Cette session vise notamment le renforcement de l'axe Abidjan-Dakar sur les questions d'intérêt commun et la redynamisation des échanges commerciaux entre les deux pays, à travers des consultations régulières de haut niveau.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



